
新华社北京 5 月 6 日电 中国共产党的优秀党员，忠诚的共产主义战士，我国民族工作和社会主义法制建设的
杰出领导人，第十届、十一届全国人民代表大会常务委员会副委员长乌云其木格同志的遗体，6 日在北京八宝山革命
公墓火化。

乌云其木格同志因病于 2024 年 4 月 30 日 0 时 33 分在北京逝世，享年 81 岁。
乌云其木格同志病重期间和逝世后，习近平、李强、赵乐际、王沪宁、蔡奇、丁薛祥、李希、韩正、胡锦涛等同志，前

往医院看望或通过各种形式对乌云其木格同志逝世表示沉痛哀悼并向其亲属表示深切慰问。
受中共中央委托，中共中央政治局常委、全国人大常委会委员长赵乐际等 6 日到八宝山革命公墓为乌云其木格

同志送别，并慰问其亲属。 （下转第 2 版）

本报讯（记者 谢 臻）4 月 30 日，上
海市政协举行 2024 年“保护长江工作站”
上海课题组开题会暨调研座谈会。 市政协
副主席虞丽娟出席会议。

根据 2024 年长三角沿长江区域水环
境共保联治协商议政会议工作方案， 为深
入推进上海地区长江大保护工作， 由崇明
区政协牵头， 会同上海市政协界别地区工
委，联动浦东新区政协、宝山区政协、嘉定
区政协、 金山区政协、 青浦区政协成立
2024 年“保护长江工作站”上海课题组，开
展联合课题调研。

本次调研将围绕长三角区域涉及市级
或跨界港口和船舶污染治理的难点问题展
开， 包括长江沿线船舶污染物应急处置能
力建设情况、 地方政府船舶防污染协同共
治机制运行情况、 执行船舶防污染法规情
况等方面。

各相关区政协还将根据实际， 调研本
区长江或南太湖水系水环境治理情况，厘
清工业、农业、生活、船舶运输等水环境污
染源重点方面存在的突出问题， 系统梳理
需要市级层面或者跨省解决的共性问题，
并提出对策措施。

会上，上海海事局、市应急管理局、市
交通委、 市绿化市容局等先后作了相关情
况介绍， 并与课题组成员和相关专家作了
交流。

图片新闻

5 月 5 日，为期三天的 2024 上
海浪琴环球马术冠军赛落幕。赛事
三天现场人气火爆、 一票难求，超
过 22000 人到现场观赛。 赛事的圆
满落幕和全新场馆的投入使用，让
上海成为了国内唯一集专业马术
场地与国际顶级马术赛事于一体
的城市。 近年来，市政协开展了一
系列提案督办及调研活动，助力推
动上海马术运动发展。

图为马术冠军赛现场
林卫平 摄

“马跃申城”人气旺

本报讯（记者 潘良蕾）近期，在松江区政协经济委员会推动
下，多家委员企业先后与华为、中国电信等“重磅”合作伙伴签订合
作协议，实现产业链上下游企业合作共赢。经济委员会今年以来发
挥优势、聚焦“新质生产力”积极探索，成效初步显现。

“发展新质生产力，是推动高质量发展的内在要求和重要着力
点，也是松江区政协今年的重点工作之一。 ”松江区政协经济委员
会主任黄桂弟说，根据年初计划，委员会今年聚焦发展“新质生产
力”目标，通过搭平台、建品牌，使其成为委员们共同的奋斗方向。

近半年来， 经济委员会依托政协平台， 积极主动搭建沟通桥
梁，促成央地企业强强联合。 通过委员会牵线搭桥，张宏泉委员所
在的北斗博阳（上海）数据科技有限公司与华为技术有限公司签署
全面合作协议； 张华军委员所在的地洲智云以及倪忠明委员所在
的岁丰（上海）电梯安装工程有限公司，均与中国电信股份有限公
司上海松江电信局签署了战略合作协议。

同时，经济委员会持续发挥“午茶话经济”等品牌活动作用，
通过读书、座谈交流等，进一步凝聚起发展“新质生产力”的共识与
合力： （下转第 2 版）

本报讯（记者 张希喆）4 月 28 日，上
海市政协人口资源环境建设委员会赴金山
实地调研森林绿地建设情况并召开 2024
年上海市关注森林活动组委会全体会议。
市政协副主席黄震、虞丽娟出席并讲话。

黄震表示， 开展关注森林活动是践行
习近平生态文明思想的重要任务， 也是打
造上海生态文明建设品牌的有效手段。 要
提高政治站位， 推动关注森林活动全面融
入上海绿色发展大局；要发挥政协优势，凝
聚社会各界力量助力森林资源保护。 同时
要进一步加强宣传推广， 厚植生态文明理
念，唱响生态文明建设主旋律，全方位讲好
关注森林、保护生态的上海故事。

虞丽娟表示，2023 年， 上海市关注森
林活动组委会将组织架构延伸到了区级单

位，在自然教育、生态文明建设、城乡绿化
美化等方面形成合力，取得了显著的效果，
并得到了全国关注森林组委会通报表扬。
2024 年， 生态文明教育依旧任重道远，希
望各单位做好各方面的衔接， 联手开展活
动，积极贡献智慧和力量，组织学生走出
校园、走进自然，继续做好校外教育、自然
教育。

会上，市绿化市容局党组书记、局长邓
建平通报 2023 年上海市关注森林活动工
作情况和 2024 年工作安排。2023年，上海市
关注森林活动组委会深入学习贯彻习近平
生态文明思想， 在全国关注森林组委会的
科学指导下，市委市政府的坚强领导下，主
动作为、凝聚合力，扎实开展专题调研、建
言资政、主题宣传、文化传播等各项工作，

关注森林活动取得显著成效。 2024 年，将继
续在自然教育事业、国土绿化工作、关注森林
专题调研、上海青年志愿者绿色营、生态文明
教育、生态文化宣传等领域持续发力，做好各
方面工作。 金山区副区长蔡宁汇报了金山区
森林绿地建设情况。

座谈中，林卫青、王韵等市政协委员，张
旭、钱伯金、凤懋伦等组委会成员单位代表分
别就生物多样性保护、 加大普及生态知
识、绿色理念进校园、生态文化学校建设、打
造绿色低碳乡村等方面进行了充分的交流
讨论。

会前， 关注森林组委会成员实地调研了
金山区漕泾郊野公园、曾丰村、百家村等地，
考察了解了当地的森林绿地建设情况。
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本报讯（通讯员 沈 铟）受中共中央
委托，4 月 27 日至 29 日，全国人大常委会
副委员长、 民盟中央主席丁仲礼率调研组
在上海就“加大创新力度，提升完善现代商
贸流通体系”开展重点考察调研。全国人大
常委会委员、民盟中央副主席张道宏，民盟
中央副主席、上海市政协副主席、民盟上海
市委主委陈群等参加调研。

在沪期间， 调研组聚焦重点， 深入基
层， 先后走访了上海西郊国际农产品交易
有限公司、中通快递集团、中国国际进口博
览局、携程集团、上海海智在线网络科技有
限公司、 上海黑湖网络科技有限公司等重
点企业， 考察调研上海在促进内外贸一体
化、加快城乡商品流通、保障特大型城市人
民群众生活需求、 优化构建区域商贸流通
新格局等方面的实施推进情况。

4 月 28 日下午，调研组召开专题座
谈会。

丁仲礼在讲话中指出， 上海是全球现

代化物流业的重要枢纽之一。 2018 年，民
盟中央就曾围绕“深化长三角一体化合作，
促进区域经济协调发展” 重点课题来沪开
展专题调研。 在开展国内贸易流通体系综
合改革试点这项工作中， 上海始终以努力
当好改革开放排头兵、 创新发展先行者的
勇气和精神，在推动高质量发展、创造高品
质生活、 实现高效能治理上取得了令人瞩
目的成绩， 特别是在促进生产性互联网服
务平台高质量发展、 一刻钟便民生活圈等
方面的许多经验值得进一步提炼推广。

张道宏介绍了民盟中央调研的背景情
况。 他提到，当前我国进入新发展阶段，中
共中央提出要构建以国内大循环为主体、
国内国际双循环相互促进的新发展格局。
在全国商贸流通格局中， 上海不仅是消费
高地，更是创新引擎和改革先锋。调研组希
望通过此次调研， 进一步深入了解上海在
提升完善现代商贸流通体系中的创新举措
和成功经验， 以及在这项工作中还存在哪

些瓶颈问题和思考建议。
中共上海市委常委、 上海市副市长华

源介绍了上海建设现代商贸流通体系的主
要做法和成效， 并就现阶段上海现代商贸
流通体系发展遇到的问题进行了阐述。
他说， 下阶段上海将深入贯彻落实习近平
总书记考察上海重要讲话精神， 聚焦建设
“五个中心”重要使命，通过增强枢纽功能、
完善网络体系、深化数字化转型、加快绿色
低碳发展， 更好发挥商贸流通在国民经济
循环中的基础性作用， 为落实扩大内需战
略、发展新质生产力、服务构建新发展格局
提供有力支撑。

陈群主持会议。座谈会上，来自上海市
发改委、经信委、商务委、交通委、青浦区人
民政府、太仓市人民政府，以及百联集团、
光明（食品）有限公司、拼多多、上海黑湖网
络科技有限公司等部门和企业的代表先后
做了情况介绍，并提出意见建议。江苏太仓
港口管理委员会、 携程集团、 中通快递集

团、上海海智在线网络科技有限公司，以及上
海社会科学院世界经济研究所国际贸易室主
任沈玉良等作了书面发言。调研组领导、专家
同与会同志进行了互动交流。

丁仲礼认真听取了各位代表的交流发
言，并就绿色供应链、商贸物流、“平急两用”
机制、企业抱团出海、制造业与物流业融合发
展等重点问题关切询问。 结合调研了解到的
情况，他谈了三点意见：一是要充分认识商贸
流通的重要意义； 二是要认真总结研究上海
和各地在提升完善商贸流通体系的创新性举
措； 三是要聚焦商贸流通体系中的壁垒和瓶
颈，开展针对性研究。 他表示，民盟中央调研
组将综合调研成果和各方面意见建议， 形成
调研报告， 向中共中央、 国务院提出政策建
议，为提升完善现代商贸流通体系，畅通国内
大循环，加快培育新质生产力做出民盟贡献。

民盟上海市委专职副主委姚卓匀、 曹阿
民，秘书长杨文悦陪同调研。

本报讯（通讯员 童 舟）4 月 24 日至 30
日，市委常委、统战部部长、上海海外联谊会
会长陈通率市委统战部、 上海海外联谊会代
表团一行 6 人赴香港、 澳门， 走访社团和机
构，出席活动和座谈，调研学校和社区，开展
联谊交友等， 落实沪港合作会议第六次会议
和沪澳合作会议机制要求，谱写沪港、沪澳全
方位合作新篇章。

在港澳期间，陈通出席 2024 年“相聚上
海” 沪港交流项目启动仪式暨沪港社团总
会周年庆活动、沪港妇女会就职典礼，拜访香
港中联办、澳门中联办，与港区省级政协委员
联谊会、香港中华联谊会、上海总会等重点社
团以及各界代表人士开展广泛交流。 他向在
联结沪港、 沪澳中发挥桥梁纽带作用的沪籍
社团和上海乡亲，以及支持、参与沪港、沪澳
合作的各界人士表示衷心感谢。 希望各社团
和代表人士认真贯彻落实习近平总书记重
要讲话精神，坚定不移贯彻“一国两制”方针，
坚定维护宪法和基本法权威， 积极支持特区
政府依法施政，充分发挥桥梁纽带作用，有力
推进沪港、沪澳交流交融、合作共赢。

本次港澳之行，代表团出席 2024 年沪港
企业家圆桌会，举办香港专业人士座谈会，与
澳门企业家座谈，拜访香港总商会、澳门中华
总商会等商会组织，走访中旅集团、上海实业
集团等企业，开展经贸交流。 陈通说，上海正
深入贯彻落实习近平总书记考察上海重要讲
话精神，按照中央部署，聚焦建设“五个中心”
重要使命， 加快建成具有世界影响力的社会
主义现代化国际大都市，营商环境持续优化，
发展机遇不断涌现，热忱期待企业家们、专业
人士和社会各界一如既往关心支持和积极参
与上海发展，推动科技、人才、资金互通互融，
发挥港澳力量服务高水平对外开放， 共同演
绎更加精彩的“双城故事”。

代表团拜访香港理工大学， 参观香港培
侨中学并见证缔结姐妹学校和基层社区结
对，出席沪港青年会、东华三院“大手牵小手”活动，拜访澳门青年
联合会并与青年代表座谈。青年是上海港澳台侨工作的重点对象，
今年将开展创新创业青年 50 人论坛，实施 500 位港澳台侨青年学
生来沪实习计划，组织 750 位沪港同心青年高铁交流团等，希望进
一步拓宽沪港、沪澳教育和科技等领域务实合作，通过岗位锻炼、
参观考察、交流联谊等形式，加强青年往来了解，引导青年群体识
大局、立志向，服务社会、贡献祖国。

代表团出席了“上海美食节”活动，拜访东华三院、澳门镜湖医
院慈善会等慈善组织，实地考察宝莲禅寺、大澳文物酒店，深入渔
民家庭和集市，了解当地风土人情。 沪港澳有着共同的文化滋养、
共同的情感认同、共同的理想愿景，要拓宽文化和社会治理等领域
合作，做好沪港、沪澳社区交流，增进思想沟通和情感交融，共同谱
写强国建设、民族复兴时代篇章。

本报讯（记者 施丹璐）4 月 30 日，上海市政协经济和金融委
员会“绿色甲醇技术经济可行性研究”重点课题调研组赴申能集团
实地调研，并围绕绿色甲醇的制备生产环节开展座谈交流。市政协
副主席肖贵玉参加。

“今天我们始终追问自己，能源究竟有多少种可能……”随着
展厅中宣传片旁白声落，调研组了解了申能在能源板块的历程。座
谈会上，上海化工区管委会和申能集团介绍相关情况。 据介绍，绿
色甲醇以高燃烧效率、低排放量、强可再生能力以及运输便捷等特
点被国际航运企业视为未来 10—20 年主要航运绿色替代燃料。结
合上海市生物质资源禀赋， 申能集团的项目采用生物天然气制甲
醇技术工艺，现阶段最困难的环节正是生物质原料拢集。 因此，申
能方面建议加快本市沼气资源拢集并提纯成生物天然气入网，并
协调湿垃圾沼气端 ISCC 认证等。

肖贵玉表示，生产绿色甲醇事关上海国际航运中心建设大局、
能源结构转型，是贯彻落实国家“双碳”战略的重要举措，申能
在这项重大工作中已经作出有效尝试。他表示，绿色甲醇制备需要
关注技术性、经济性和市场稳定性等诸多方面，以申能选择的
技术路径看，原料供应的稳定性和规模决定了产品的规模和经
济性，企业要寻求与现有城市能源结构的协调和生产组织社会配
套的调整。他说，绿色甲醇只是清洁燃料的选项之一，还有绿氨
和可持续航空燃料（SAF）等都值得关注。无论选择哪条路径，“能
源革命都是系统工作，需要政府企业各部门做全局设计，统筹
考虑”。

课题调研组专家与相关部门负责人也就绿色甲醇产能规模提
升，产能布局成熟，技术升级，航运公司对价格的动态预估等话题
展开了交流讨论。

本报讯（记者 张 岩）4 月 29 日，上
海市政协经济和金融委员会在长宁区举行

“财经议事厅”走进上海政协全过程人民民
主实践点协商议政活动。 市政协副主席肖
贵玉出席并为长宁区政协及参加圆桌会议
的委员和智库专家颁发纪念证章。

围绕“从修复与分化展望消费趋势”主
题，协商议政咨询智库首席专家，海通证券
资产管理有限公司董事长路颖从全国消费
现状、把握消费趋势与机会、上海消费、消
费新动能、 文旅融合发展建议等几方面作

主旨演讲。
三级政协委员与智库专家就“文旅产

业融合发展”和“新一轮消费品以旧换新”
两个专题， 结合近期上海出台的新一轮促
进消费的系列政策， 及国际消费季暨上海

“五五购物节”、 消费品以旧换新等系列活
动内容，以圆桌会议形式开展协商议事。

市政协常委、 经济金融委主任严旭介
绍，“财经议事厅” 由市政协经济金融委于
2023 年 9 月探索性创设，以打造全过程人
民民主的实践平台为指导思想， 丰富协商

民主形式，践行全过程人民民主，为助推上海
经济高质量发展建真言、献良策、出实招。“财
经议事厅”紧扣市委、市政府中心工作和
重点工作，紧扣市政协主席会议成员关注的
共性问题， 紧扣委员和智库专家关心的经济
金融领域的热点难点开展协商议事活
动。“财经议事厅”走进全过程人民民主实践
点活动体现了积极开展协商民主的创新实
践、 践行全过程人民民主的思想自觉和行动
自觉。

丁仲礼率民盟中央调研组来沪开展重点考察调研
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市政协开展重点课题调研

政协委员与智库专家共话促进消费
“财经议事厅”走进上海政协全过程人民民主实践点开展协商议政

凝聚社会力量助力森林资源保护
市政协召开关注森林活动组委会会议 松江区政协为发展新质生产力搭桥梁聚共识

推动产业链上下游企业合作共赢

本报讯（通讯员 俞新鹏）4 月 27 日
至 29 日，民建中央副主席、上海市副市长、
民建上海市委主委解冬带领民建市委领导
班子成员、常委及不担任常委的区委主委，
赴重庆开展现场研学， 瞻仰中国民主建国
会成立旧址陈列馆、 参观中国民主党派历
史陈列馆，重温民建创立、发展的历史，回
顾民建前辈先贤与中国共产党风雨同舟、
团结合作的光荣历程。

在瞻仰中国民主建国会成立旧址陈列
馆后，解冬指出，民建市委组织民建上海市
委理论学习中心组来到民建发祥地重庆现
场接受会的历史传统教育，直观、生动地了
解、感受民建先贤成立本会的初心。目的在
于进一步深入学习习近平新时代中国特色
社会主义思想， 深刻理解中国新型政党制
度，传承发扬好民建的优良传统。要深刻认
识此次现场研学的重要意义， 把本次现场
研学作为巩固拓展“凝心铸魂强根基、团结
奋进新征程”主题教育成果的“重要一课”。

在渝期间，解冬一行参观了“国立复旦
大学旧址”“卢作孚纪念馆”“中国西部科学
院旧址”等，深入了解复旦大学抗战西迁历
史和爱国企业家典范卢作孚生平事迹，参
观了“重庆市规划展览馆”及上海民建会员
企业项目。

民建市委开展现场研学活动

市政协举行“保护长江工作站”
上海课题组开题会

乌云其木格同志遗体在京火化
乌云其木格同志病重期间和逝世后， 习近平李强赵乐际王沪宁

蔡奇丁薛祥李希韩正胡锦涛等同志， 前往医院看望或通过各种形式
对乌云其木格同志逝世表示沉痛哀悼并向其亲属表示深切慰问

受中共中央委托，赵乐际等到八宝山革命公墓送别

导读 INDEXES

习近平总书记重要寄语在上海各
级青联委员中引起热烈反响
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